

5. Internationales Lymph-Symposium in Göteborg State of the Art der Therapieoptionen: Ihr Patient ist unsere Leidenschaft

Am 8. Oktober 2022 fand in Göteborg zum 5. Mal das internationale Lymph-Symposium sowohl in Präsenz als auch online statt.

Es war für die wissenschaftliche Leitung Dr. med. Anett Reißhauer, PhD Jonas Askø Andersen und MD, PhD Prof. Håkan Brorson eine besondere Freude wieder Teilnehmer vor Ort begrüßen zu dürfen. Denn in den vergangenen zwei Jahren war eine Präsenzteilnahme pandemiebedingt nicht realisierbar.

Das Lymphsymposium in Göteborg überzeugte durch seine hochkarätige und internationale Besetzung von Referent*innen und Teilnehmenden. Die Juzo Akademie konnte mit der Veranstaltung auch in diesem Jahr die Möglichkeit bieten, das große interdisziplinäre und interprofessionelle Feld der Lymphologie aus unterschiedlichen Perspektiven zu beleuchten.

Der Fokus lag auf der Betrachtung von Ursachen primärer und sekundärer Lymphödemen. Ergänzend wurden die Themen Diagnostik, Bildgebung sowie optimale Therapie und Management von Lip- und Lymphödemen behandelt. Außerdem wurden Fallstudien und bewährte Behandlungsoptionen vorgestellt.

Das Ziel der Veranstaltung, Brücken zu bauen zwischen wissenschaftlicher Evidenz und Erfahrung, zwischen Gesundheitsdienstleistern aus verschiedenen Disziplinen und zwischen Menschen aus verschiedenen Ländern, wurde mit Bravour erreicht.

Dank ihrer interdisziplinären Ausrichtung war die Fortbildung für alle Beteiligten in der lymphologischen Behandlungs- und Versorgungskette von großem Interesse. Das Programm sei ein Mix aus weltweit anerkannten Rednern aus der Medizin und physikalischen Therapie und biete eine facettenreiche Mischung lymphologischer Themen, betonte das Team der wissenschaftlichen Leitung.

Durch die Aufzeichnung für die Online-Teilnehmer gibt es für interessierte Journalisten, die Möglichkeit einzelne Vorträge - nach Absprache und in Abstimmung mit den jeweiligen Referenten - zur Erstellung eines Artikels auch im Nachhinein anzusehen. Nehmen Sie dazu gerne mit uns Kontakt auf.

Das Vortragsprogramm war in die 3 Themenblöcke unterteilt.

I. Diagnose und Behandlung von Ödemen

- Primäres und sekundäres Lymphödem, von den klinischen Aspekten bis zur Behandlung
- Gewebzusammensetzung bei Arm- und Beinlymphödem
- Sekundäres Lymphödem nach Brustkrebs
- Klinische Umsetzung der ICG-Lymphofluoroskopie
- Eindämmen des Fortschreitens eines leichten Brustkrebs-assoziierten Lymphödems durch frühzeitige Diagnose und Behandlung mit Kompressionskleidung
- Risikofaktoren, Früherkennung und Messmethoden bei Arm-Lymphödem nach Brustkrebsbehandlung
- Messmethoden für Lymphödeme der unteren Extremitäten

II. Therapieoptionen und individuelle Lösungen für eine konservative Behandlung

- Wunden und Ödeme im Kontext
- Komorbiditäten bei der Behandlung von Lymphödemen
- Studienergebnisse: Training zur Vorbeugung von Lymphödemen nach Brustkrebsoperationen
- Die Bedeutung der modernen Kompressionstherapie
- Primäres Lymphödem aus Sicht der Behandelten

III. Chirurgische Behandlung in der Lymphologie

- Fettabsaugung beim Lipödem – wann und wie!
- Fettabsaugung bei nicht eindrückbarem Lymphödem – Erfahrungen aus Dänemark
- Erfahrungsbericht: 25 Jahre Erfahrung Fettabsaugung bei Lymphödemen
- Zeitmanagement in der Kompressionstherapie nach Fettabsaugung
- Hybride Therapieoptionen in der Lymphologie
- Mikrochirurgie bei Lymphödemen und Forschung mit Robotik

International und weltweit vernetzt

Rund 220 Interessierte aus der ganzen Welt hatten sich zur Präsenzteilnahme und für den Livestream registriert. Vor Ort trafen sich Teilnehmer und Referenten aus Schweden, Dänemark, Island, Norwegen, Finnland, Deutschland, Österreich, den Niederlanden, Spanien, Portugal, Italien, Belgien, Griechenland und Ägypten. Online kamen Zuhörer aus Bulgarien, Großbritannien, Mauritius, USA, Brasilien, Rumänien, Singapur und Japan hinzu. Das nächste Internationale Lymph-Symposium wird voraussichtlich im Herbst 2023 in Italien stattfinden.

Mehr zu den Veranstaltungen der Akademie finden Sie unter juzo.de/akademie.

Zeichenzahl inkl. Leerzeichen: 4.170

Julius Zorn GmbH

Juzo mit Hauptsitz im bayerischen Aichach wurde 1912 in Zeulenroda (Thüringen) gegründet und beschäftigt weltweit über 1.100 Mitarbeiter*innen. Mit der Schwesterfirma in den USA und den verschiedenen Tochterfirmen und Vertriebsorganisationen in Europa und Kanada bedient der Hersteller medizinischer Hilfsmittel einen internationalen Markt. Als Spezialist mit über 100 Jahren Erfahrung in der Kompressionstherapie hat Juzo es sich zur Aufgabe gemacht, die Lebensqualität der Patient*innen zu verbessern und Beschwerden nachhaltig zu lindern. Dafür produziert das Unternehmen innovative Produkte – größtenteils „Made in Germany“ – aus den Bereichen Phlebologie, Lymphologie, Narbenmanagement und Orthopädie wie Kompressionsversorgungen in Rund- und Flachstrick sowie Bandagen und Orthesen. Neben den Produkten der Fachhandels-Marke Juzo gibt es die Juzo Akademie mit Fortbildungen für den medizinischen Fachhandel, die Marke sportomedix mit hochfunktionellen Produkten für ambitionierte Sportler*innen und die Marke EquiCrown mit medizinischen Kompressionsbandagen für Pferde. Mit Hightech, Handarbeit und Herzblut arbeiten die Mitarbeiter*innen bei Juzo an innovativen und individuellen Lösungen für mehr Lebensfreude in Bewegung. Weitere Infos unter juzo.de

Pressekontakt:

Franziska Hintermüller
Tel. 08251 901-318
E-Mail: franziska.hintermueller@juzo.de